

Veranstaltungsorte im Kreis Heinsberg:



NRWeltoffen



Sparkassen-Stiftung



KreisSportBund
Heinsberg e.V.



Lebenshilfe
Heinsberg



Herausgeber: Stadt Hückelhoven und Arbeitskreis Interkulturelle Woche



INTERKULTURELLE WOCHEN

26. September bis 03. Oktober 2021

#offengeht!

*Veranstaltungen zur
Interkulturellen Woche 2021
im Kreis Heinsberg*

Hintergrundbild:
Max Knoll
(Gymnasium
Hückelhoven)

*Schirmherr der Interkulturellen Woche ist
Landrat Stephan Pusch.*

Grußwort des Landrats Stephan Pusch zur Interkulturellen Woche 2021

Sehr geehrte Damen und Herren,

das diesjährige Motto der Interkulturellen Woche lautet

#offengeht!

Dieser Hashtag stellt zunächst einmal ein klares Plädoyer für eine offene Gesellschaft dar, deren Vielfalt als machbar und bereichernd erfahren werden kann. Er kann auch als Hinweis auf eine digitale Umsetzung verstanden werden, was in der anhaltenden Pandemie mit ihren Unwägbarkeiten auch berechtigt ist.

Dennoch ist es auch in diesem Jahr gelungen, ein breites und vielfältiges Programm zu erstellen, das offen ist für das Gedenkjahr *1700 Jahre jüdisches Leben in Deutschland*, dabei aber immer auch den Blick auf unsere Region, den Kreis Heinsberg und seine Kommunen lenkt. So nimmt ein Stadtrundgang durch Hückelhoven mit zu Orten interkultureller Begegnungen. In Lesungen, Liedern, kabarettistischen Texten, Diskussionen und Filmbeiträgen soll Vielfalt erlebbar gemacht werden.

Interkulturelles Miteinander kann nur auf der Grundlage von Offenheit und gegenseitiger Achtung gelingen, Ausgrenzung und Abwertung von anderen Menschen und deren Lebensweise führt zu Brüchen in einer Gesellschaft, zur Spaltung.

Wie schnell solch ein Schritt erfolgen kann, hat der Umgang mit Corona deutlich gemacht. Viren und ihre Mutanten machen nicht Halt vor nationalen oder gar regionalen Grenzen. Der Schutz der eigenen Bevölkerung ist erstrebenswert, reicht aber nicht. Das Bekenntnis zum Miteinander beinhaltet auch Solidarität und verantwortungsvolle Partnerschaft in dieser Einen Welt.

Alle die genannten Aspekte finden sich wieder in den vielfältigen Beiträgen zur diesjährigen Interkulturellen Woche, an der sich erfreulich viele Mitwirkende aus den Kommunen, dem Kreis, verschiedenen Organisationen und Institutionen beteiligen. Das konnte nur aufgrund eines großen – vor allem auch ehrenamtlichen - Engagements gelingen. Diesen Akteuren und dem vorbereitenden interkulturellen Arbeitskreis gilt mein besonderer Dank.

Auch in diesem Jahr habe ich gerne die Schirmherrschaft über die Interkulturelle Woche übernommen und möchte damit ausdrücklich das damit verbundene Anliegen unterstützen. Nun wünsche ich den Veranstaltungen gutes Gelingen und eine rege Teilnahme vieler interessierter Menschen.

Stephan Pusch

Mitwirkende:

Anton-Heinen-Volkshochschule des Kreises Heinsberg
Arbeitskreis der Gleichstellungsbeauftragten im Kreis Heinsberg
Bündnis gegen Rechtsextremismus – für Toleranz und Demokratie
im Kreis Heinsberg
DITIB Hückelhoven
Eine-Welt-Laden Hückelhoven
Ev. Erwachsenenbildungswerk des Kirchenkreises Jülich
Ev. Kirchengemeinde Hückelhoven
Ev. Kirchengemeinde Ratheim/Gerderath
Familienzentrum Traumland der Stadt Hückelhoven
Ganztagshauptschule Hückelhoven
Gemeinschaft der Gemeinden, Hückelhoven
Gymnasium der Stadt Hückelhoven - Schule ohne Rassismus
Integrationsbeauftragte der Stadt Hückelhoven
Jugendzentrum Rainbow der Ev. Kirchengemeinde Hückelhoven
KAI Hückelhoven (DRK Kreisverband Heinsberg e.V.)
Katholische Frauengemeinschaft St. Lambertus Hückelhoven
Katholisches Forum für Erwachsenen- und Familienbildung
Kommunales Integrationszentrum Kreis Heinsberg
Kontaktstelle für bürgerschaftliches Engagement
der Stadt Hückelhoven
Kreis Heinsberg
Kreissportbund, Kreis Heinsberg
Lebenshilfe Heinsberg
NRWeltoffen, Kreis Heinsberg
Pax Christi Hückelhoven
Stadt Hückelhoven
Tafel Hückelhoven e.V.
ViaNobis Die Eingliederungshilfe
VIKZ Hückelhoven

sowie weitere Solisten und Akteure